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Высшая квалификационная коллегия судей РФ рекомендовала претендентов на должности
председателей федеральных арбитражных судов. Некоторые кандидаты уже занимают
руководящие должности в судебной системе.

Среди прочих было рассмотрено заявление Ларисы Касьяновой, желающей на очередной
срок занять должность председателя АС Красноярского края. Кандидат работает
по юридической профессии более 25 лет, из которых уже 18 лет — судьей.

Касьянова рассказала квалифколлегии про нехватку кадров в судебной системе, в том числе
во вверенном ей суде — судьи уходят в отставку по выслуге лет, некоторые переходят
на повышение в суды апелляционной и кассационной инстанций, а в единичных случаях
и вовсе бросают работу до получения необходимого стажа, ссылаясь на усталость.

Кандидатуру Касьяновой поддержали глава ВС Вячеслав Лебедев и председатель Совета
судей Виктор Момотов, члены ВККС разделили их мнение.

Также повторно на должности председателей судов претендовали Евгений Зимин из Пятого
ААС (16 лет судейского стажа) и Алексей Егоров из АС Краснодарского края (стаж работы
в должности судьи 14 лет). Из АС Амурской области в АС Восточно-Сибирского округа
на аналогичную должность решила перейти Светлана Антонова. А на повышение нацелился
судья АС Западно-Сибирского округа Олег Жирных, который подал заявление на должность
председателя АС Тюменской области (12 лет судейского стажа).

Их кандидатуры также были поддержаны Лебедевым и Момотовым, с которыми согласилась
ВККС.

Отказов оказалось не так много, но трое кандидатов все же остались без заветных
рекомендаций.

Не получил одобрения на должность председателя АС ЯНАО Александр Мотовилов, который
работает там судьей с 2003 года, а всего в этой должности состоял более 18 лет из 23 лет
стажа по юридической профессии.

Кандидат предоставил заключение, что он не является гражданином Республики Казахстан,
где проживает его сестра. В последние годы на это обращается пристальное внимание. Так,
недавно ВС в очередной раз подтвердил право региональных квалифколлегий лишать судью
статуса за двойное гражданство.

Также в ходе проверочных мероприятий возникли разночтения по поводу наличия
у Мотовилова автомобиля Nissan, что вызвало вопросы у членов ВККС. Судья пояснил, что
машина ему действительно принадлежит уже почти 10 лет и он предоставлял копии
свидетельства о ее регистрации и ПТС. А в налоговой автомобиль не значится, потому что
по региональному законодательству Тюменской области определенные транспортные средства
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с небольшим объемом двигателя налогом не облагаются, объяснил кандидат.

Также Мотовилов рассказал, что в 2020 году уже пытался занять руководящую должность
в суде и ВККС дала ему рекомендацию, но ему было отказано кадровой комиссией из-за
вопросов, связанных с приватизацией квартиры на детей. Однако проведенная после проверка
не обнаружила нарушений закона со стороны Мотовилова.

Лебедев и Момотов не поддержали кандидатуру судьи, и ВККС отказала ему в рекомендации.

На должность председателя Десятого ААС претендовали два кандидата. Первый — судья этого
суда Эдуард Хомяков с 26,5 года стажа, ранее уже занимавший должности зампредседателя
и председателя.

Несмотря на положительные рекомендации, квалифколлегия отметила весьма невысокую
нагрузку на кандидата.

— В целом где-то от тридцати до пятидесяти дел в год вы рассматриваете, что существенно
ниже, чем в среднем по суду. Вы как-то можете пояснить эту ситуацию? — поинтересовались
члены ВККС.

Хомяков объяснил такое количество практики тем, что сначала он занимал должности
в руководстве суда, поэтому брал меньше нагрузки, а затем началась пандемия и количество
рассматриваемых судами дел в целом сократилось.

Второй кандидат — глава Двенадцатого ААС Сергей Шараев — проработал в должности
судьи уже 27 лет.

К этому претенденту у ВККС возник вопрос по поводу его преподавательской деятельности.
Шараев пояснил, что эта работа имеет несистемный характер: всего 3–4 дня в течение года
он участвует в работе Государственной итоговой комиссии СГЮА.

Обе кандидатуры не были поддержаны Лебедевым и Момотовым, квалифколлегия также
решила продолжить поиски более подходящего претендента.

Сообщение ВККС разобралась с кандидатами в главы крупных арбитражных судов появились
сначала на legal.report.
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